



Chers frères et sœurs en Christ,

L'ouvrage « de regno ad regem Cypri » m'a profondément ému et il en sera certainement de même pour vous. Cet ouvrage m'a donné la certitude que nos péchés ont déclenchés des horreurs sur terre. Si l'humanité n'était pas déchue, le bonheur régnerait ci-bas, ou, tout du moins, le mal et l'injustice ne triompheraient pas. Voici un nouvel article rédigé en conséquence quelques jours avant la publication de l'ouvrage.

I – La vérité de la foi catholique : comprendre les événements actuels à travers la chute d'Adam et Ève

La foi catholique repose sur des fondements théologiques profonds et anciens, parmi lesquels la chute d'Adam et Ève occupe une place centrale. Cet événement primordial, relaté dans le livre de la Genèse, est souvent considéré comme la source originelle des maux qui affligent l'humanité. À travers cette perspective, nous pouvons mieux comprendre les tragédies contemporaines telles que la perte de la foi, les guerres de conquête, les génocides et la tyrannie.

II – La chute d'Adam et Ève : origine du mal

Selon la doctrine catholique, Adam et Ève ont été créés à l'image de Dieu et placés dans le Jardin d'Éden, un lieu de perfection et d'harmonie. Cependant, par leur désobéissance,

ils ont introduit le péché dans le monde, ce qui a conduit à la déchéance de l'humanité. Ce péché originel a eu des conséquences profondes et durables, affectant non seulement Adam et Ève mais aussi toute leur descendance.

La chute d'Adam et Ève explique la présence du mal et de la souffrance dans le monde. Leur acte de rébellion contre Dieu a brisé la relation harmonieuse entre l'humanité et le Créateur, entraînant la corruption de la nature humaine et l'entrée du mal dans la création divine.

III – Les conséquences de la chute dans le monde contemporain

1. Perte de la foi

La perte de la foi est une conséquence directe de la chute. Dans un monde où le péché est omniprésent, les valeurs spirituelles et morales sont souvent mises de côté au profit des plaisirs terrestres et des gains matériels. La société moderne, marquée par le sécularisme et l'indifférence religieuse, témoigne de cette réalité. La foi catholique, autrefois pilier central de la vie quotidienne, est souvent reléguée à l'arrière-plan, entraînant une crise spirituelle profonde.

2. Guerres de conquête et génocides

Les guerres de conquête et les génocides sont des manifestations extrêmes du mal introduit par la chute. L'ambition, la soif de pouvoir et la haine sont autant de fruits amers de cette rupture originelle avec Dieu. Tout au long de l'histoire, et encore aujourd'hui, ces conflits meurtriers témoignent de la propension humaine à la violence et à la domination, exacerbée par l'absence de valeurs chrétiennes.

3. Tyrannie dans la gouvernance

La tyrannie et l'abus de pouvoir sont des conséquences directes de la nature déchue de l'humanité. Les dirigeants qui manquent de moralité et de sagesse peuvent plonger leurs nations dans le chaos et la souffrance. L'absence de gouvernance juste et équitable, inspirée par les principes chrétiens, conduit souvent à la corruption, à l'injustice et à la tyrannie.

IV – La sagesse de saint Thomas d'Aquin : un guide pour les gouvernants

Saint Thomas d'Aquin, l'un des plus grands théologiens de l'Église catholique, a offert des enseignements précieux sur la gouvernance dans son ouvrage « De regno ad regem Cypri » (Sur la royauté, adressé au roi de Chypre). Dans ce traité, il présente des directives claires et sages pour les dirigeants, basées sur la loi naturelle et les principes chrétiens.

A. Principes de gouvernance

1. **Le bien commun** : l'auteur insiste sur le fait que la principale responsabilité des dirigeants est de promouvoir le bien commun, c'est-à-dire le bien-être de tous les citoyens, plutôt que des intérêts personnels ou de groupes particuliers.

2. **La justice et la charité** : la justice doit être le fondement de toute action gouvernementale. Les dirigeants doivent agir avec équité et impartialité, et la charité doit guider leurs décisions pour s'assurer que les plus vulnérables sont protégés et aidés.

3. **La sagesse et la prudence** : les gouvernants doivent posséder la sagesse et la prudence, des vertus essentielles pour prendre des décisions éclairées et bénéfiques pour leur peuple.

4. **La loi naturelle** : saint Thomas d'Aquin enseigne que les lois humaines doivent être en accord avec la loi naturelle, qui est la participation de la créature rationnelle à la loi éternelle de Dieu.

B. Application dans le monde actuel

Les enseignements de saint Thomas d'Aquin restent pertinents aujourd'hui. Face aux défis contemporains, les dirigeants peuvent trouver dans ses écrits des principes directeurs pour une gouvernance juste et éthique. En suivant ces préceptes, les gouvernants peuvent œuvrer pour restaurer l'harmonie sociale et le bien-être collectif, atténuant ainsi les effets néfastes de la chute.

V – Conclusion

La chute d'Adam et Ève est un événement central dans la foi catholique qui explique la présence du mal et des souffrances dans le monde. Cependant, en s'inspirant de la sagesse des écrits des saints, il est possible de trouver des moyens de contrer ces effets et de promouvoir une société plus juste et harmonieuse. La foi catholique offre une boussole morale précieuse, capable de guider l'humanité vers un avenir meilleur, même face aux défis les plus sombres.